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ECONOMIAMAIS DE 40% DENÚNCIA

O projeto de lei do
vereador Marcelo Coe-
lho da Fonseca (PDT)
que estabelece as acade-
mias de esporte de todas
as modalidades como
atividade essencial du-
rante as restrições decor-
rentes da pandemia de
Covid-19 em Santa Ma-
ria de Itabira, acaba de
ser sancionado pelo pre-
feito Reinaldo das Dores
Santos (Pros).

Conforme a proposta,
a regulamentação e a fis-
calização das regras para
o cumprimento dos de-
vidos cuidados serão fei-
tas pela Prefeitura.

Academias em Santa Maria passam a
ser atividade essencial na pandemia

Nenhum itabirano com até 19 anos
morreu devido ao novo coronavírus

Página 3 Lançamentos estão no painel “cidadessaudaveis.maps.arcgis.com”, do Ciscel de Itabira - página 3

Passabém segue com recuperação dos
estragos provocados pelas chuvas

Em menos de 90 dias,
a Prefeitura de Passabém
concluiu a recuperação de
boa parte dos estragos pro-
vocados pelas fortes chu-
vas de fevereiro e março.

Além de várias inter-
venções na área urbana, as
atenções nesta reta final são
para as estradas e pontes.

Obras seguem em vários pontos

Câmara de Santa Maria
repassa recursos para

Hospital Padre Estevam
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Verba foi usada em ações de combate
à pandemia da Covid-19

Hospitais de
Itabira têm

dificuldades para
levantar números

Crescem registros de
queimaduras por álcool

Pedintes “aterrorizam’
mulheres e idosos em

portas de bancos
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Página 6

Pedintes pedem “trocado” em grupo e
de forma nada agradável
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Itabira assina
protocolo de
intenções e

cooperações
junto ao IEF

ANIMAL

Prefeitura de
Barão realiza
castração de
cães e gatos
em agosto

INÉDITO

São Gonçalo
inicia

levantamento
para capacitar
mão de obra
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R$ 2,7 milhões

Até domingo

Até domingo (13), a carreta oftalmoló-
gica, estacionada no Espaço de Eventos José
Furtado, segue recebendo pacientes de Ba-
rão de Cocais para consultas e exames.

A ação é uma parceria entre a Prefeitura
e o Instituto Luz Para Vida e teve início na
terça-feira (8). Os horários são das 8h às
17h e no domingo (13), das 8h às 14h.

Contando com equipamentos modernos
para diagnósticos e profissionais capacita-
dos, serão realizadas 250 consultas e 160
exames (410 no total) de campo visual, re-
tinografia, curva diária de pressão e mape-
amento de retina em pacientes encaminha-
dos pela Secretaria Municipal de Saúde em
fila de espera já existente.

A Prefeitura de São Gonçalo do Rio
Abaixo prevê aplicar R$ 2.740.428,21 em
reformas de oito escolas municipais. Para
iniciar o processo de licitação das empresas,
foi enviado para a Câmara de Vereadores
projeto para abertura de crédito especial, lido
durante sessão ordinária de segunda-feira (7),
devendo ser aprovado em breve.

As escolas que passaram por melhorias
são: Integral do Centro e de Vargem Ale-
gre, Centro Educacional de São Gonçalo
(Cesgra), Pacas, Jurubeba, Escola Infantil
do Una, Infantil José de Alencar e Manoel
Gonçalves.

Para a secretária de Educação, Lucinda
Imaculada de Barcelos Santos, as obras de
reforma nos prédios escolares têm como ob-
jetivo oferecer segurança, melhoria, confor-
to, acolhimento e espaços bem cuidados
para os alunos e profissionais da Secretaria
Municipal de Educação. “O espaço moti-
vará e facilitará novas práticas, além de
garantir mais qualidade no processo de en-
sino e aprendizagem”, reforçou.

Algumas reformas serão licitadas na
modalidade tomada de preços. O custo es-
timado das obras no Cesgra é de R$
1.201.476,62; da Escola Manoel Gonçal-
ves Moreira/Escola Infantil José de Alen-
car e Escola de Tempo Integral Maria de
Lourdes de R$ 914.892,00; Escola de
Tempo Integral de Vargem Alegre e Juru-
beba de R$ 505.887,03. Já as escolas de
Una e Pacas, no valor de R$ 118.172,56
terão as empresas selecionadas na moda-
lidade carta convite.

Imponha um novo ritmo em suas atividades
e ficará surpreso com os resultados. Faça
planos. O período será excelente no amor.
Provavelmente, momentos de muito roman-
tismo estarão marcando esta fase que pro-
mete ser intensa.

A fase terá, certamente, algumas perturbações,
inclusive o cônjuge estará descontente com
você. Tome cuidado se realizar negócios e se
lidar com fogo e eletricidade. Depois será um
período melhor.

Tudo leva a crer que você surpreenderá seu
amor com um gesto romântico. Experimentará
grandes realizações no campo profissional.
Você vai saborear felizes momentos ao lado dos
entes queridos.

Sendo este um dos períodos mais indicados,
terá nele boas oportunidades. Aproveite o bom
fluxo astral. É o melhor período do ano para se
definir profissionalmente, para ganhar dinhei-
ro, mudar, transformar-se.

Gastos excessivos de dinheiro o perturbarão nos
próximos dias. Saiba, pois, que devido à influ-
ência de seu planeta você estará predisposto
para isso. Ótimo para tratar de seu casamento e
do trabalho.

Mercúrio trará soluções para as questões finan-
ceiras e aumentará a segurança pessoal, depois
de mudanças na sua maneira de ser. Confusão
e sentimentos negativos nas relações de ami-
zade e no amor. Tome cuidado.

Período em que estará predisposto a come-
ter excessos. Evite-os. Bom para o esporte.
Atenção especial ao ambiente doméstico.
Evite precipitações ao falar e agir, e cuide
muito bem de sua saúde, pois o fluxo não
está muito propício.

Atritos com parentes, perda de amizades e o
sistema nervoso agitado estão previstos para
você. Aja com perícia e inteligência, e terá um
período razoavelmente bom. Evite discussões
por dívidas ou créditos.

Mudanças profundas na maneira de pensar, de-
vido a pressões circunstanciais e fora de seu
controle. Maior desejo de recolhimento para re-
fletir sobre o seu mundo interior. Apesar disso,
as amizades continuam favorecidas. Procure ser
ativo, enérgico e trabalhador.

Total renovação das oportunidades e de suas
motivações. Recuperação da vitalidade física
e da autoconfiança. Maior poder de atuar e de
tomar decisões. Época favorável para iniciar
novas atividades.

Vigor físico e impulsividade no seu modo de
agir são qualidades que estarão reforçadas em
seu caráter. A vida amorosa fará com que tenha
impulsos apaixonados, que podem criar situa-
ções tensas. A impulsividade será negativa para
a carreira profissional.

Época favorável para o início de atividades
intelectuais que aperfeiçoem sua mente. Es-
tudos tenderão a ter sucesso e a serem agra-
dáveis. Não pense duas vezes para investir
em alguma coisa que a muito espera. Você
verá que vai valer à pena.

Oito escolas de São
Gonçalo serão

reformadas

Barão realiza 410
intervenções

oftalmológicas

Início dos serviços aguarda
contratação de empresas

Dois pesos, duas medidas
A demagogia e o toma lá, dá cá, seguem em-

balando o dia a dia da política itabirana. Exem-
plo é o presidente da Câmara, Weverton Lean-
dro Santos Andrade “Vetão” (PSB), que em
maio de 2019, em primeiro mandato e como
vereador opositor do então prefeito Ronaldo
Lage Magalhães (PTB), apresentou emenda à
Lei Orgânica para instituir o orçamento impo-
sitivo, que determina que 1,2% do orçamento
do Município seja reservado às emendas do le-
gislativo, ou seja, atender os “currais eleitorais
dos vereadores”. Neste ano, a mesma proposta
voltou ao plenário, desta vez, por meio do ago-
ra opositor Neidson Dias Freitas (MDB). Re-
sultado da ópera foi a derrubada vexatória da
proposta, como ocorreu em 2019.

Empréstimo
Dez dos 17 vereadores de Itabira derruba-

ram durante reunião de terça-feira (8), o pedi-
do de empréstimo do governo Marco Antônio
Lage (PSB) para atender 1,3 mil reivindicações
para obras nas áreas urbana e rural. O fato
mostrou que a base governista não anda tão
alinhada e vai exigir melhor traquejo do líder,
Juber Madeira (PSDB), do vice-líder, Bernar-
do Rosa (Avante), e principalmente do presi-
dente, Weverton Andrade, que tentou mostrar
pulso firme ao suspender a reunião, convocar
ao seu gabinete os vereadores para um “bate-
papo” reservado e que de nada adiantou. Para
piorar, ao ver que seria voto vencido, se abste-
ve de votar no pedido de empréstimo até então
por ele defendido.

Empréstimo II
O que pesou para a derrubada do projeto

foi o possível endividamento da máquina pú-
blica, que já tem outro financiamento em cur-
so com a Caixa Econômica Federal, feito no
governo Ronaldo Lage Magalhães, no valor de
R$ 45 milhões, logo após assumir o governo
desastroso do ex-prefeito Damon Lázaro de
Sena. Outro exemplo apresentado, desta vez
pelo protagonista da sessão, Neidson Dias Frei-
tas, é que o governo dispõe de R$ 204 milhões
em caixa, além de projeções de arrecadações
históricas para os próximos anos, que vão ul-
trapassar os R$ 800 milhões.

Remoções
A Vale, em transmissão ao vivo pela inter-

net, abriu, pela segunda vez, diálogo com os
moradores dos bairros Bela Vista e Nova Vis-
ta, desta vez, na terça-feira (8), às 18h. Na pau-
ta, o projeto de descaracterização de estruturas
construídas pelo método a montante do Siste-
ma Pontal, que prevê remoção de casas e mo-
radores nos dois bairros. A transmissão, tímida
em nível de participantes, esclareceu temas tri-
viais como avaliação de imóveis, forma de ne-
gociações e volume de rejeito na região.

Remoções II
Assuntos como estudos de impactos, núme-

ros de famílias a serem removidas e início do
projeto não obtiveram respostas precisas, isso,
na palavra do gerente-executivo das minas de
Itabira, Daniel Daher Júnior, seguido na tela
por um quarteto de engenheiros, devido aos
prazos para conclusão dos estudos, que vão até
junho de 2022. Certo é que a descaracteriza-
ção é uma exigência legal e será feita.

“O fim justifica os meios”
Maquiavel”.
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Conforme o boletim
epidemiológico da Prefei-
tura de Itabira, lançado no
programa Cidades Saudá-
veis, painel digital manti-
do pelo Consórcio Inter-
municipal de Saúde do
Centro Leste (Ciscel), ne-
nhum itabirano abaixo de
19 anos morreu por con-
seguência da Covid-19 de
março de 2020 até agora.

Desde o início da
pandemia no município,
a doença infectou 535
crianças de zero a nove
anos e 821 pessoas de 10
a 19 anos, a grande mai-
oria venceu o vírus e uma
pequena parte segue em
isolamento domiciliar.
Atualmente, não há paci-
entes nestas duas faixas
etárias internados com
Covid-19 nos hospitais
Carlos Chagas e Nossa

O projeto de lei do
vereador Marcelo Coe-
lho da Fonseca (PDT)
que estabelece as acade-
mias de esporte de todas
as modalidades como
atividade essencial du-
rante as restrições decor-
rentes da pandemia de
Covid-19 em Santa Ma-
ria de Itabira, acaba de
ser sancionado pelo pre-
feito Reinaldo das Dores
Santos (Pros).

Conforme a proposta,
a regulamentação e a fis-
calização das regras para
o cumprimento dos de-
vidos cuidados serão fei-
tas pela Prefeitura.

Marcelo Coelho ar-
gumenta que durante o
período de pico do coro-
navírus, as academias de
todos os esportes foram
fechadas, mesmo sendo
elas atividades relacio-
nadas à saúde, devendo
permanecer em funcio-
namento com as devidas
restrições.

“Essa é a inteligência
da resolução do Conse-
lho Nacional de Saúde
(CNS) nº 287, de 8 de
outubro de 1998, que re-
laciona a educação físi-
ca entre as profissões
que constituem o Conse-
lho Nacional de Saúde.

Academias em Santa Maria passam a
ser atividade essencial na pandemia

No mesmo compasso a
lei nº 8.080, que dispõe
sobre as ações de saúde
destinadas a garantir às
pessoas e à coletividade
condições de bem-estar
físico, mental e social.
Ainda, a Política Nacio-
nal de Promoção da Saú-
de, regulamentada pela
portaria ministerial nº
687/GM, de 30 de mar-
ço de 2006, que trata do
desenvolvimento das
ações de promoção da
saúde no Brasil e inclui
a educação física na Po-
lítica de Promoção da
Saúde. Em outros parece-
res, o Ministério da Saú-
de reconhece o técnico de
educação física como
profissional de saúde, o
convocando para auxili-
ar no combate à pande-
mia. Ficou cientifica-
mente comprovado que a
atividade física melhora
a resposta imunológica
do corpo, além de contri-
buir para o controle do
índice de massa corporal
(IMC), fator de risco para
a Covid-19”, justificou
Marcelo Coelho.

Em ofício, o vereador
apontou também que o
Conselho Regional de
Educação Física (Cref6/
MG) defende o funciona-

drome da Angústia Res-
piratória Aguda (Sara),
caracterizada pela falta
de ar, respiração rápida,
tosse, fraqueza muscular
e uma das piores compli-
cações do novo corona-
vírus”, complementa
Marcelo Coelho.

mento das academias, nos
moldes em que estão ope-
rando os outros estabele-
cimentos de saúde, como
clinicas médicas, odonto-
lógicas, fisioterápicas,
veterinárias, farmácias,
entre outros segmentos,
adotando as medidas de
prevenção recomendadas
pela Organização Mundi-
al da Saúde (OMS),

como o controle da quan-
tidade de pessoas por
metro quadrado, contro-
le de acesso com aferição
da temperatura corporal,
respeito ao espaçamento
mínimo entre os alunos,
higienização constante
dos aparelhos, distribui-
ção de álcool em gel, uso
obrigatórios de EPIs,
como máscaras e luvas.

“Praticar atividade
física é ideal para man-
ter sua saúde em dia.
Nos últimos anos, ela
vem sendo associada
com a queda nos riscos de
doenças como câncer, en-
tre outras. Agora, pesqui-
sadores americanos estão
sugerindo que exercício
físico pode impedir o de-
senvolvimento da Sín-

Segundo o estudo
da Universidade de
Virginia (EUA), a prá-
tica de exercícios físi-
cos eleva a produção
da enzima superóxido
dismutase (EcSOD),
produzida pelos mús-
culos e associada à
proteção do sistema
cardiorrespiratório.
“Sua baixa concentra-
ção aumenta o risco
para doenças como
pneumonia ou enfer-
midades crônicas res-
piratórias”, afirma o
pneumologista Hum-
berto Bogossian, do
Hospital Israelita Al-
bert Einstein. Além
disso, também sobe a
chance de ocorrência
de isquemia cardíaca
(derivada da obstrução
do fluxo sanguíneo) e
falhas nos rins.

MAIS
ESTUDOS

Marcelo Coelho justificou seu projeto com base em instituições de saúde

Menhum itabirano com até 19 anos
morreu devido ao novo coronavírus

Lançamentos do dia 8/6 - Fonte: “https://cidadessaudaveis.maps.arcgis.com/apps/dashboards/

Senhora das Dores, con-
forme assessoria das ins-
tituições de saúde.

Em Minas Gerais, o
boletim da Secretaria de

Estado da Saúde (SES),
no endereço “https://
c o r o n a v i r u s . s a u d e .
mg.gov.br/boletim”,
aponta a morte de 29 cri-

anças com até 12 meses,
28 de um a nove anos e
43 de 10 a 19 anos.

De todas as mortes
por Covid-19, 41.673

registradas nos 853 mu-
nicípios mineiro, 30.812
(74%) foram de pessoas
com mais de 60 anos,
seguido de 6.019 mortes

de pessoas com idades
entre 50 e 59 anos. De 40
a 49 anos, foram 2.929
óbitos; de 30 a 39 anos,
1.424 e de 20 a 29 anos,
378 mortes até agora.

Outro dado aponta
que 43% destas mortes
são de pessoas de cor
branca, 41% parda, 8%
preta e 1% amarela. No
quadro geral, 68% das
pessoas que morreram
tinham doenças preexis-
tentes, como cardiopatia
(18.004), diabetes
(12.687), obesidade
(4.268), pneumopatia
(2.790), doença renal
(2.750), doença neuroló-
gica (2.613), imunodefi-
ciência (1.508), asma
(1.299), doença hepática
(476), doença hematoló-
gica (369) e síndrome de
Down (170).
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Em menos de 90 dias,
a Prefeitura de Passabém
concluiu a recuperação de
boa parte dos estragos pro-
vocados pelas fortes chu-
vas de fevereiro e março.

Além de várias inter-
venções na área urbana, as
atenções nesta reta final
são para as estradas e pon-
tes nas comunidades ru-
rais, como a de Barro
Branco e Barbosa , que já
foram recuperadas.

Conforme a Secreta-
ria de Obras, as próximas
comunidades a serem
atendidas são de Malaca-
cheta, Lopes e Água Fria.
A intervenção terá início
nos próximos dias devi-
do à necessidade da tro-
ca da retroescavadeira,
que apresentou proble-
mas mecânicos.

A mesa diretora da
Câmara Municipal de
Santa Maria de Itabira,
presidida por Vicente
Umberto dos Santos (PL),
repassou ao Hospital Pa-
dre Estevam, por meio da
Prefeitura, R$ 24 mil para
ações de combate à pan-
demia da Covid-19.

O valor é referente a
economia gerada no
primeiro quadrimestre
de 2021 e foi entregue
ao provedor da unidade
de saúde, Ari Virgílio,
no dia 27 maio, pelo ve-
reador Rodrigo Antônio
dos Reis (PPS) e pelo
prefeito Reinaldo das
Dores Santos (Pros).

Conforme Ari Virgí-
lio, o valor foi usado
para pagar uma compra
de oxigênio e medica-
mentos para pacientes
com Covid-19.

Câmara de Santa Maria repassa
recursos para Hospital Padre Estevam

“Com a crise de oxi-
gênio em abril, fizemos
uma compra emergenci-
al, incluindo medica-
mentos, no valor de R$
55 mil. A duplicata ven-
ceu no final do mês de
maio e se não fosse a
Prefeitura, que passou
R$ 30 mil, e agora a Câ-
mara, mais R$ 24, não
teríamos condições de
pagar a fatura. O hospi-
tal é isso, uma luta diá-
ria. Espero conseguir,
juntamente com a equi-
pe, colaboradores, Pre-
feitura e Câmara, con-
cluir as reformas para
habilitar a unidade com
o alvará sanitário por
meio de Gerência Regi-
onal de Saúde (GRS).
Com ele, poderemos
ampliar nossos atendi-
mentos, assinar convêni-
os com o Sistema Único

de Saúde (SUS), Uni-
med e outros, além de
facilitar o acesso a ver-
bas nos governos Esta-
dual e Federal. Acredi-
to que em 15 dias estará
tudo pronto para receber
os técnicos da GRS e
dar novo fôlego finan-
ceiro ao nosso hospi-
tal”, disse Ari Virgílio.

Em 2017, o Hospital
Padre Estevam assinou
com a GRS um termo de
ajustamento com 120
intervenções necessári-
as para conseguir o al-
vará sanitário. Entre as
ações, que tiveram iní-
cio no mesmo ano, es-
tão a reforma do telha-
do, eliminação de infil-
trações, troca e recupe-
ração de janelas, refor-
ma e ampliação da co-
zinha e da lavanderia,
construção de depósito

de resíduos, compra de
maquinários, troca da
caixa d’água, aquisição
de máquina de lavar e de
passar, troca do piso,
adequação do quadro de
funcionários, entre ou-
tras dezenas de obriga-

ções que chegam ao fim
neste mês de junho.

Vicente Umberto,
que contraiu coronavírus
e recebeu os primeiros
atendimentos emergen-
ciais no Hospital Padre
Estevam, parabenizou o

esforço de toda a equipe
da unidade, que trabalha
com dois grandes desa-
fios, conquistar o alvará
sanitário e vencer a Co-
vid-19, com atendimen-
to humanizado e profis-
sional.

Passabém segue com recuperação dos
estragos provocados pelas chuvas

nha, Barro Branco, Bar-
bosa, Água Fria e outra
de acesso ao Valo, Cór-
rego da Macaca e Lopes.
Em um dos acessos, a
passagem foi ampliada
conforme solicitação an-
tiga dos moradores.

Para o prefeito Ro-
naldo Agapito de Sá, es-
tas obras devolvem dig-
nidade aos moradores.

Na próxima semana,
a Secretaria de Obras
inicia também interven-
ções na ponte de aces-
so à comunidade de
Malacacheta. Pontes de acesso a várias comunidades, destruídas pelas chuvas, estão sendo recuperadas

Estradas de acesso
às comunidades

também recebem
serviços

Vicente Um-
berto parabe-
nizou o esforço
de toda a
equipe do
Hopsital Padre
Estevam, que
trabalha com
dois grandes
desafios,
conquistar o
alvará sanitá-
rio e vencer a
pandemia

Mais pontes
 recuperadas

 na cidade
Ainda devido às for-

tes chuvas, mais duas
pontes foram reconstru-
ídas e uma outra recupe-
rada pela Prefeitura.

Elas dão acesso às
comunidades Cachoeiri-
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Mais de 40% das queimaduras graves
neste ano foram causadas por álcool

Dados do Hospital João XXIII, de BH, referência no atendimento a grandes
queimados, alertam para o cuidado no manuseio do produto

Hospitais de Itabira têm dificuldades para levantar números

A pan-
demia da Co-
vid-19 contri-
buiu para o au-
mento do uso de ál-
cool, tanto líquido
quanto em gel, no ambi-
ente doméstico. No en-
tanto, a utilização exige
precaução, especialmen-
te durante o período de
isolamento, já que algu-
mas famílias têm pas-
sado a maior parte do
tempo em casa e po-
dem estar mais susce-
tíveis a acidentes en-
volvendo o produto.

Em Itabira, a reporta-
gem do Folha Popular
enviou perguntas relaci-
onadas ao tema para as
assessorias de comuni-
cação dos hospitais Nos-
sa Senhora das Dores
(HNSD), Municipal
Carlos Chagas (HMCC)
e pronto-socorro, por
meio da Prefeitura, con-
tudo, os hospitais apon-
taram dificuldade para
levantar os números de
atendimentos e a Prefei-
tura, não respondeu.

Por outro lado, a
questão tem preocupado
a equipe da Unidade de
Tratamento de Queima-
dos do Hospital João
XXIII – um dos centros
de referência no país para
esse tipo de atendi-
mento, integrado à rede
da Fundação Hospitalar
do Estado de Minas Gerais
(Fhemig), em Belo Hori-
zonte. Os dados de admis-
são em enfermaria e em
terapia intensiva, em 2020
e 2021, demonstram a gra-
vidade das queimaduras
causadas por álcool.

Nos quatro primeiros
meses deste ano, o Hos-
pital João XXIII recebeu
138 pacientes, sendo 40
por queimaduras causa-
das por álcool – quase
30% das internações. Já
na UTI de queimados,
nesse mesmo intervalo
de tempo, 17 das 41 ad-

m i s -
sões fo-
ram por aci-
dentes envolven-
do a substância. Ou seja,
mais de 40% das inter-
nações graves, neste ano,
ocorrem em razão da má
utilização do produto.

Entre os quase 430
casos de internação em
2020, 93 tiveram o álco-
ol como agente causador
do acidente, o que repre-
senta pouco mais de
20%. No entanto, quando
se considera as queimadu-
ras ainda mais graves, o
produto aparece com mai-
or frequência: entre os
110 pacientes que passa-
ram pela UTI específica
para o tratamento de quei-
mados da instituição, 39
foram devido ao uso de
álcool – número equiva-
lente a mais de 30% das
ocorrências.

De acordo com a cirur-
giã plástica e coordenado-
ra do serviço, Kelly Da-
nielle de Araújo, o risco
de explosões é potenci-
alizado com o uso e o ar-
mazenamento de álcool
em casa. “As queimadu-
ras por fogo costumam ser
as mais profundas e, por
isso, as mais graves. Há
ainda o perigo da inalação
de fumaça e, por consequ-
ência, a queimadura de
vias aéreas. Por isso, não
recomendamos o uso de
álcool para higienização
da casa, tampouco para
assepsia de mãos em am-
biente doméstico”, res-
salta Kelly Araújo.

A ci-
rurgiã ex-
plica que o
álcool deve ser utilizado
apenas quando a pessoa
está na rua, onde não há
outra possibilidade de
higienização das mãos.
Outra opção é a espuma
antisséptica com clorexi-
dina, que dispensa o uso
de água e não tem o ris-
co de combustão. Em
casa, deve-se dar prefe-
rência à água e sabão,
friccionando palmas,
dorso, dedos e unhas por
pelo menos 20 segundos
antes de enxaguar. 

Para fazer a limpeza
comum da casa, o álcool
pode ser substituído por
outros produtos sanitizan-
tes mais seguros, como o
hipoclorito de sódio (água
sanitária) na concentração
de 2,0% a 2,5%.

A aplicação do álco-
ol em gel nas mãos ain-
da exige outros cuida-
dos. “É importante ter
cautela para que o pro-
duto não espirre nos
olhos, o que pode causar
queimaduras oculares e,
inclusive, sequelas. O fu-
mante também deve redo-
brar a atenção para não
acender o cigarro antes
da secagem completa do
álcool nas mãos”, enfa-
tiza a médica. 

Mais da metade das
queimaduras atendidas
no Hospital João XXIII,
considerando tanto os
casos graves quanto os

que nem sempre exigem
internação, são causadas
por contato com líquidos
muito quentes – as cha-
madas escaldaduras. Em
2020, dos 1.537 atendi-
mentos a queimados na
unidade, 922 foram em
decorrência desse tipo
de acidente. Desse total,
181 foram com crianças
de 0 a 11 anos.

Com o isolamento
social, a precaução deve
ser aumentada. “Pedi-
mos aos pais que tomem
bastante cuidado com
panelas quentes, não as
deixando na beirada do
fogão e sempre com os
cabos virados para o fun-
do”, pontua a coordena-
dora da Unidade de Tra-
tamento de Queimados,
Kelly Araújo. Outro ris-
co são as queimaduras
elétricas. “Se possível,
indicamos o uso de pro-
tetores de tomadas para
evitar que as crianças
coloquem o dedo e se
queimem”, alerta.

O autônomo Fábio
Lúcio Oliveira Costa vi-
venciou uma situação
alarmante, em 2018,
quando a filha, Luíza, na
época com 1 ano e 8
meses, se envolveu em
um acidente doméstico.
“Eu estava me preparan-
do para ir trabalhar e dei-

xei o ferro de passar es-
quentando, na tomada,
por alguns segundos.
Nesse curto intervalo de
tempo, ela acordou, saiu
da cama e encostou a
mão na parte quente. Foi
um susto muito grande.
Saímos desesperados
para o posto de saúde. A
queimadura foi tão gra-
ve que ela foi encami-
nhada com urgência para
o João XXIII”, relata.

Luíza ficou 14 dias
internada e precisou fa-
zer enxerto para recupe-
rar a palma da mão. “Du-
rante o tempo em que es-
tivemos no hospital com
ela, fiquei impressiona-
do com a quantidade de
crianças que chegam,
todos os dias, acidenta-
das com água quente,
churrasqueira, álcool e
outras coisas. Hoje, ela
está bem, sem sequelas,
apenas com uma
cicatriz”, revela. ”Hoje
em dia, se estou mexen-
do com panela na cozi-
nha, coando um café ou
o que quer que seja, peço
sempre que ela saia de
perto. São situações sim-
ples de se evitar, mas que
a maioria das pessoas
pensa que nunca aconte-
cerão. E, infelizmente,
acontecem”, conta o pai
da criança, que também

destaca a gratidão à
equipe do hospital.

Uso
correto

Vigilância
com crianças

em casa

Promovido pela
Sociedade Brasileira
de Queimaduras
(SBQ), o Junho La-
ranja visa à consci-
entização da popula-
ção e das autoridades
quanto à prevenção
de acidentes com
queimaduras. Neste
ano, o tema da cam-
panha é “Álcool e
fogo: mantenha dis-
tanciamento. Contra
queimaduras, pre-
venção é a vacina”. 

De acordo com a
organização, no Bra-
sil, são cerca de 150
mil internações por
ano em razão de
queimaduras. Desse
total, em média, 30%
são crianças. Prédios
públicos estão sendo
iluminados com a cor
laranja em razão da
data, entre eles, o
Hospital João XXIII,
Hospital Infantil
João Paulo II (HIJ-
PII) e o Hospital Ma-
ria Amélia Lins
(HMAL).

Junho
laranja

Especialistas não recomendam o uso de álcool para higienização da
casa, tampouco para assepsia de mãos em ambiente doméstico
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EDITAL DE LOTEAMENTO
REGISTRO DE IMOVEIS DA COMARCA

DE SANTA BÁRBARA, ESTADO
DE MINAS GERAIS.

MARIA DE LOURDES PESSOA AYRES, Ofi-
ciala do Registro de Imóveis da Comarca de San-
ta Bárbara, Estado de Minas Gerais, na forma da
lei, etc. Faz público, para ciência dos interessa-
dos, em comprimento ao disposto no artigo 19
paragrafo 32, da lei 6766, de 19/12/1979, que a
firma FOCO GESTÃO E EMPREENDIMEN-
TOS EIRELI, pessoa jurídica de direito priva-
do, inscrita no CNPJ sob o n2 13.931.750/0001-
29, com sede a Rua Farmacêutico José Cândido
Pessoa, n2 21, sala 01, Centro, São Gonçalo do
Rio Abaixo, CEP 35935-000, neste ato represen-
tada pelo sócia administradora Marília Carvalho
de Oliveira Ferreira, brasileira, advogada, porta-
dora da carteira de identidade n2 MG- 11.436.100
e CPF n2 830.837.236/87, casada sob o regime
da Comunhão Universal de Bens com Edson Ota-
viano Ferreira , Brasileiro, advogado, portador
da Cl MG 8010319, CPF 011.877.016-02 resi-
dentes e domiciliados na,. Rua São Vicente, 253,
bairro Fonte do Mato, São Gonçalo do Rio Abai-
xo-MG apresentou para registro nesta serventia
de imóveis de Santa Bárbara MG o projeto de
loteamento e demais documentos relativos ao
imóvel de propriedade da firma Foco Gestão e
Empreendimentos EIRELI, imóvel objeto da
matricula 19109, livro 2-AP do Registro de Imó-
veis da Comarca de Santa Bárbara-MG; lotea-
mento este situado no perímetro urbano desta ci-
dade de São Gonçalo do Rio Abaixo-MG, deno-
minado LOTEAMENTO RECANTO DO UNA;
compreendendo a área total loteada de 8.644,00
M2 m2, assim subdividida: 01 (uma) quadra, iden-
tificadas com o número 01; 20 (vinte) lotes, com
a área total de lotes 5.196,94 m2; área verde com
1.141,97 m2; área institucional com 459,07 m2;
área de vias 1.846,02 m2; tudo conforme Decre-
to 265, de 23 de Outubro de 2020, alvará de nú-
mero 294 de 10-11-2020.
Havendo impugnação, estas deverão ser apresen-
tadas dentro do prazo de 15 dias, contados da ul-
tima publicação deste edital, no jornal e apresen-
tadas neste Serviço Registral durante o horário
do expediente.
Dado e passado nesta cidade Santa Bárbara, Es-
tado de Minas Gerais, aos 19 (dezenove) dias do
mês de Maio do ano de 2021.
Maria de Lourdes Pessoa Ayres
Oficiala do Registro de Imóveis da Comarca
de Santa Bárbara.

Fechando as come-
morações da Semana do
Meio Ambiente, na se-
gunda-feira (7), a Prefei-
tura de Itabira, por meio
da Secretaria Municipal
de Meio Ambiente
(SMMA), assinou proto-
colo de intenções que
prevê a cooperação téc-
nica, junto ao Instituto
Estadual de Florestas
(IEF), para a gestão asser-
tiva das unidades de con-
servação do município.

O protocolo foi assi-
nado no Parque Estadu-
al Mata do Limoeiro, em
Ipoema, durante soleni-
dade restrita. Na oportu-
nidade, estiveram pre-
sentes a primeira-dama
do município, Raquell
Guimarães, a superviso-
ra regional da Unidade
Regional de Florestas e
Biodiversidade (URF-
Bio Rio Doce/IEF),
Adriana Faria, o secretá-
rio de Desenvolvimento
Urbano e Meio Ambien-
te, Denes Martins da
Costa Lott e o gerente do
Parque Estadual Mata do
Limoeiro, Alex Amaral.

Apesar da parceria
entre o Município e a
instituição estadual já
existir, agora, o compro-
misso firmado tem como
objetivo incentivar as
ações de preservação e
conservação da fauna e
flora, propor atividades
que visam o desenvolvi-
mento sustentável dos
recursos naturais reno-
váveis e da pesca, bem
como a realização de
pesquisas em biomassa e
biodiversidade. Ade-
mais, há ainda o estímu-
lo ao reflorestamento de
propriedades rurais, cri-
ação de reservas particu-

Itabira assina protocolo de intenções que
prevê cooperação técnica junto ao IEF

O documento também prevê a possibilidade de criação da Agência Avançada de Atendimento

lares, prevenção de ero-
sões, implementação de
projetos de arborização
urbana, construção de
viveiros florestais comu-
nitários, entre outras
possibilidades.

Para executar as ati-
vidades resultantes da
cooperação técnica, uma
equipe especializada
será montada contando
com a integração de
dois analistas e dois au-
xiliares ambientais, que
serão responsáveis por
atender as demandas e
executar os projetos e
programas desenvolvi-
dos em prol do meio
ambiente no município.

Com a assinatura do
documento e a efetivi-
dade da parceria com o
termo de compromisso,
será possível a criação
da Agência Avançada
de Atendimento em Ita-
bira, unidade responsá-
vel por oferecer diver-
sos serviços à comuni-

dade, como: corte de flo-
resta plantada; Declara-
ção de Colheita e Co-
mercialização (DCC);
assistência florestal; au-
torização para visita téc-
nica e pesquisa científi-
ca em Unidades de Con-
servação Ambiental
(UAC); criação de Re-
serva Particular do Patri-
mônio Natural – RPPN;
Cadastro de Fomento
Ambiental; emissão de
Certidão Negativa de
Débitos Florestais; Car-
teira de Pescador Ama-
dor; Bolsa Verde, além
do recebimento de docu-
mentos diversos do Sise-
ma. Atualmente, sem
uma unidade em Itabira,
a comunidade precisa ir
até João Monlevade para
ter acesso aos serviços.

“Este momento é
muito importante, uma
vez que foi assinado um
protocolo de intenções
que está encaminhado
para um termo de coope-

ração técnica entre o IEF
e a Prefeitura, algo que
nunca conseguimos fa-
zer, na grandiosidade de
como está sendo feito. É
algo novo, porque nós
vamos avançar muito
em todos os sentidos:
na gestão dos parques,
no estabelecimento da
agência de atendimen-
to no município, nas
ações de educação am-
biental que envolvem a
comunidade e até mes-
mo na busca por melho-
rias nas estruturas”,
disse o gerente do par-
que, Alex Amaral.

Segundo Adriana Fa-
ria, a importância de
uma unidade de conser-
vação ultrapassa a ques-
tão da biodiversidade,
que é a sua primeira fi-
nalidade, uma vez que
ela traz benefícios ainda
maiores para a região.
“O impacto socioeconô-
mico de uma unidade de
conservação sobre as

comunidades do entorno
é grande. Dentro dessa
perspectiva, por enten-
der esse cenário, nós te-
mos buscado analisar as
unidades de conversação
para melhorar e alcançar
mais impactos positivos.
Eu entendo que esse do-
cumento vai de fato tra-
zer um ganho muito
grande. Isso nos compe-
te desenvolver e imple-
mentar as políticas flo-
restais e de diversidade
do Estado”, afirmou a re-
presentante do IEF.

Para Denes Lott, é

muito importante ter
essa proximidade com o
IEF para a gestão ambi-
ental de Itabira como um
todo. “A gente espera
criar uma cadeia de pre-
servação do meio ambi-
ente no município e tam-
bém integrar todas as co-
munidades do entorno às
unidades de conserva-
ção. Por isso, esse en-
contro marca o compro-
misso entre a administra-
ção do município e a ad-
ministração florestal de
Minas Gerais”, destacou
o secretário.

Supervisora regional Adriana Faria; primeira-dama do município, Raque-
ll Guimarães; secretário Denes Lott e o gerente do parque, Alex Amaral

A Prefeitura de
Barão de Cocais, por
meio da Secretaria de
Saúde, está realizan-
do processo de ade-
são de ata para con-
tratação de serviços
de medicina veteriná-
ria, visando a castra-
ção de caninos e fe-
linos e chipagem de

Parceria entre Prefeitura de Barão e Consmepi
possibilitará castração de cães e gatos

animais em unidade
móvel de castração.

O processo é do
Consórcio Intermuni-
cipal Multissetorial do
Médio Piracicaba
(Consmepi), em aten-
dimento aos municípi-
os que compõem a as-
sociação. A adesão da
Prefeitura está em an-

damento e a Secretaria
de Saúde pretende ini-
ciar  os serviços no
mês de agosto.

Além do cuidado e
zelo com o animal, a se-
cretária de Saúde, Jose-
ane Batista, destacou
também o caráter de
promoção da saúde pú-
blica no serviço. “O

controle populacional
e manejo devido da
população de cães e
gatos têm impacto di-
reto no combate à
transmissão de doen-
ças como raiva e leish-
maniose, e aos parasi-
tas como vermes, pul-
gas, entre outros”, dis-
se Joseane Batista.
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De forma nada agra-
dável, e às vezes com tom
de ameaça, pedintes es-
tão abordando mulheres
e principalmente pessoas
idosas em porta de agên-
cias bancárias de Itabira.

A denúncia foi feita
por uma das vítimas, que
pediu para não ser iden-
tificada. Ela contou ao
Folha Popular que ao
chegar à agência da Cai-
xa Econômica Federal,
na região central, na
porta foi cercada por
quatro indivíduos com
idades entre 20 e 40
anos pedindo trocado
para comprar comida.

“Tomei um susto
com a abordagem em
grupo, na porta do ban-
co. Respondi que iria ver
se tinha dinheiro. Con-
fesso que desisti de fa-
zer saque, pois estava só
dentro da agência e não
vi segurança. Tirei ape-
nas um extrato e saí, sem
dinheiro, e fui novamen-
te abordada pelo grupo,
que não gostou quando
disse que meu pagamen-
to não havia sido depo-
sitado. Eles continuaram
a insistir, parando logo

A indicação do vere-
ador Norberto Ferreira
da Cruz “Télo” (PL), de
homenagear o saudoso
cidadão santa-mariense
Daniel Ponciano da Cruz
“Diel Moreno”, registran-
do uma via pública com
seu nome popular, foi re-
cebida e reformulada pelo
prefeito Reinaldo das Do-
res Santos (Pros), também
admirador do ex-servidor
público e ex-vereador
Diel Moreno.

Conforme o prefeito,
a quadra do bairro Cha-
ves, onde Diel morava e
atuava de forma comuni-
tária, passará por refor-
ma, ganhará cobertura e
será batizada de Centro
Esportivo Diel Moreno.

Atendendo também
ao pedido de Norberto
Cruz, o campo do Chaves
Esporte Clube receberá o
reivindicado muro.

“Recebo com muito
carinho este pedido de

Quadra do Chaves receberá nome
de Centro Esportivo Diel Moreno

Télo e vamos prestar as
devidas homenagens ao
Diel Moreno, servidor
atuante e participativo
aqui na Prefeitura e sem-
pre sorridente. Como
vereador, também dei-
xou seu legado. Vejo que
hoje temos uma Câmara
mais participativa e uni-
da aos interesses do povo
de Santa Maria, isso é
muito importante para o
desenvolvimento de nos-
sa cidade. Parabéns ao
Vicente Umberto, que
está fazendo um trabalho
excelente apoiando todos
os vereadores”, disse
Reinaldo das Dores.

“Agradeço ao Rei-
naldo pela acolhida de
nossa indicação, que re-
presenta uma homena-
gem ao cidadão que con-
tribuiu muito para nossa
cidade. Acredito que
juntos podemos fazer
mais por nossa cidade”,
disse Norberto Cruz.

Diel Moreno nasceu
em 1º de fevereiro de
1969. Casou-se com
Elza Perpétua Custódia,
com quem teve três fi-
lhos. No dia 24 de abril
de 2021, ele faleceu ví-
tima da Covid-19.

Servidor público por
29 anos e apaixonado
por futebol, atuando
como jogador amador e
promotor de jogos com
crianças da comunidade
do Chaves, onde mora-
va, Diel Moreno assu-
miu o cargo de vereador
entre 2009/2012, cum-
prindo um mandato par-
ticipativo e atuante.

Na tragédia do dia
21 de fevereiro, ele
mobilizou vários vo-
luntários para auxílio
às vítimas da enchente
sem, contudo, deixar
de lado o jeito simples,
solidário e sorridente,
se dirigindo a todos
como “ôh moreno”.

Na tragédia do dia 21 de fevereiro, Diel
Moreno, vítima da Covid-19, mobilizou vários

voluntários para auxílio aos desabrigados

Pedintes ‘aterrorizam’ mulheres
e idosos em portas de bancos

depois que um homem
chegou e entrou no ter-
minal do banco”, disse
a aposentada, pedindo
que a agência contrate
segurança física nos fins
de semana.

Casos semelhantes de
pedintes em portas de
bancos são registrados
também na porta de outras
agências, como a do Ban-
co do Brasil e Mercantil,
também no Centro.

A reportagem enviou
e-mail para a gerência

da Caixa em Itabira, so-
licitando posicionamen-
to em relação ao ocorri-
do. Até o fechamento
desta edição, não rece-
bemos respostas.

A dica é evitar ir à
agência em horários fora
do expediente bancário.
Se necessário, procure ir
sempre em companhia
de outra pessoa, princi-
palmente idosos. Evite
sacar valores altos e, se
sentir ameaçado, acionar
a Polícia Militar.

Pedintes foram flagrados na tarde de
domingo (6) a espera de clientes

Jovem de 18
anos é preso

Após denúncia anôni-
ma na tarde de domingo
(6), a Polícia Militar se
deslocou para a rua Tra-
vessa dos Advogados, no
Gabiroba, em Itabira, e
flagrou pessoas correndo
em direção à escadaria do
bairro e se escondendo.
Após cerco, foi efetuada
a prisão de um jovem de
18 anos, em um lote
vago, com um pequeno
saco plástico com 19 pe-
dras de crack e a quantia
de R$ 305 em dinheiro.
O rapaz foi encaminha-
do para a delegacia mas
os demais suspeitos con-
seguiram escapar.

Homens tentam
arrombar banco
Uma agência banca-

ria na rua Suzinha de Sá
Martins, vila Santa
Rosa, em Itabira, foi alvo
de tentativa de arromba-
mento na noite de do-
mingo (6). Testemunhas
contaram à Polícia Mili-
tar que dois indivíduos
saíram correndo da ins-
tituição depois que o
alarme disparou. Após
liberação das imagens do
circuito de segurança, a
polícia acompanhou a
ação dos criminosos, que
tentaram tapar uma das
câmeras com um pedaço
de papel. Eles tentaram
também desmontar a
parte frontal de um dos
caixas-eletrônicos para
retirar o cofre. No local,
foram encontradas uma
chave de fenda e duas
facas. Os infratores não
foram identificados.

Dupla rouba mais
de R$ 12 mil

Em uma ação rápida,
dois homens armados con-
seguiram levar de uma loja
no bairro Nova Monleva-
de, em João Monlevade,
mais de R$ 12 mil, por vol-
ta das 21h do dia 7.

Conforme relatos, as
três vítimas estavam fe-
chando o estabelecimen-
to quando um funcioná-
rio chegou em um cami-
nhão para deixar algu-
mas mercadorias. Foi
nesse momento que os
assaltantes apareceram
com armas, ameaçando e
agredindo os funcionári-
os e retirando do caixa,
R$ 300 e subtraindo ce-
lulares das vítimas. Logo
após, eles foram até o
caminhão e roubaram
uma bolsa com aproxi-
madamente R$ 12 mil.
Os autores fugiram a pé
e não foram encontrados.

A Prefeitura de São
Gonçalo do Rio Abai-
xo, através da Secreta-
ria de Desenvolvimen-
to Econômico, realiza-
rá pesquisa física e on-
line via Google Formu-
lários com empresas
para levantamento de
demanda para cursos de
capacitação de mão de
obra. Os questionários
começam a ser distribu-
ídos nesta semana.

Segundo a secretá-
ria de Desenvolvimen-
to Econômico, Maria
Inês de Araújo Morei-
ra, essa é uma forma de
mensurar quais são as
demandas das empresas
com relação à capacita-
ção de mão de obra es-
pecializada. A pesquisa
norteará, assim, as
ações e ofertas de cur-

São Gonçalo inicia
levantamento inédito
para capacitação de

mão de obra
sos do Sebrae e Senai,
por exemplo, em São
Gonçalo. “Através
desse questionário,
poderemos direcionar
o tipo de mão de obra
que o município ne-
cessita”, reforçou.

Além de serem per-
guntados sobre qual
tipo de capacitação
acham necessário para
seus funcionários, os
empresários responde-
rão sobre sua relação
com a Associação Co-
mercial, se conhecem
escolas de capacitação e
a Casa do Empreende-
dor, instituição local que
oferece apoio as empre-
sas. Outra pergunta é o
que a atual administra-
ção do Município pode
fazer para apoiar os em-
preendedores.
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Itabira vai passar por
novo boom econômico

Bandeira vermelha provoca
aumento nas contas de luz

Covid: números de vacinados
são desanimadores

Itabira inicia imunização de
pessoas com comorbidades

CPI da Itaurb investiga
gestões de três ex-prefeitos

Vale oferece 900 vagas de
estágio, 400 para Minas

Plano Diretor de São
Gonçalo passa por revisão

Semana do Meio Ambiente
segue com agenda cheia

IPTU com 10% de
desconto até 12 de julho

Barão dá início à construção de
plano de mobilidade urbana


